

Concours pour étudiants et étudiantes aux cycles supérieurs (doctorat et maîtrise) : participez à la toute première édition de Ma thèse en 180 secondes en français au Manitoba!

20 février 2020 — Pour la première fois de l'histoire, une finale en français du concours *Ma thèse en 180 secondes* (3MT® en anglais) aura lieu au Manitoba! L'appel à candidatures est désormais ouvert! Si vous parlez français, vous pouvez représenter le Manitoba à la finale nationale francophone.

La date limite d'inscription est le 09 mars 2020. Vous pouvez vous inscrire en envoyant un courriel à deanfgs@umanitoba.ca et une vidéo de 30 secondes où il est mentionné le programme auquel vous êtes inscrit et pourquoi votre recherche est importante et différente de celle des autres. Les personnes inscrites avant le 02 mars 2020 courront la chance de gagner une carte cadeau d'une valeur de 50 \$.

Ma thèse en 180 secondes est un concours francophone international de communication scientifique créé par l'Université du Queensland en 2008. L'Acfas (Association francophone pour le savoir) a lancé la version française de ce concours en 2012. Plus de 20 universités canadiennes y participent chaque année. Chaque participant ou participante doit présenter, en trois minutes, un exposé clair, concis et convaincant de son projet de recherche.

Pourquoi le Manitoba?

« Le Manitoba étant la première communauté francophone hors du Québec, il était logique de mettre en place ce concours ici à Winnipeg », explique Jean-Eric Ghia, professeur agrégé au Département d'immunologie et de médecine interne de l'Université du Manitoba et consul honoraire de France à Winnipeg.

Améliorer ses capacités d'expression orale

Ma thèse en 180 secondes qui confère une unique opportunité d'améliorer ses aptitudes à la communication en langue française, mais aussi de présenter sa recherche à un public francophone et de rencontrer d'autres étudiants et étudiantes d'autres secteurs de recherche. De plus, c'est une excellente occasion de se faire remarquer par les médias. Il offre la possibilité d'obtenir une entrevue dans des émissions ou chroniques comme *Les années-lumière* ou *Des éprouvettes et des hommes* sur ICI Radio-Canada.

Représenter le Manitoba au concours national

La finale manitobaine de langue française aura lieu au Manitoba le 06 avril 2020 à 18 h à l'Université de Saint-Boniface. Le gagnant ou la gagnante participera ensuite à la finale nationale le 6 mai 2020 à l'Université de Sherbrooke (Québec), durant le 88^e Congrès de l'Acfas, l'un des plus grands congrès scientifiques français à travers le monde. Le voyage, l'hébergement et le billet de participation au Congrès de l'Acfas du gagnant ou de la gagnante seront entièrement payés. De plus, il ou elle recevra une formation pour préparer sa présentation. Les étudiantes et étudiants à la maîtrise sont encouragés à participer, mais seuls les candidats et candidates aux études doctorales seront admissibles à participer à la finale nationale.

Le gagnant ou la gagnante du Manitoba recevra un prix de 400 \$; et celle ou celui qui finit à la deuxième place, un prix de 300 \$. Le troisième prix, de 100 \$, sera choisi par le public. Toutes les candidatures reçues avant le 14 février qui respectent les critères seront inscrites au tirage d'une carte cadeau d'une valeur de 50 \$.

Le gagnant ou la gagnante de la finale nationale représentera le Canada à la finale internationale francophone du concours en concurrence avec 20 autres pays. Quatre prix seront remis durant la finale canadienne, qui sera d'ailleurs diffusée en direct sur Internet pour que vos amis et votre famille puissent voir votre performance, à savoir les suivants :

Prix de la finale nationale :

Premier prix remis par Hydro-Québec, partenaire principal du concours : 1 500 \$

Deuxième prix remis par l'Association canadienne pour les études supérieures : 1 000 \$

Troisième prix remis par l'Acfas : 750 \$

Prix du public remis par savoir média : 500 \$

Pour visionner les performances d'anciens participants et participantes, [cliquez ici](#).

Ne manquez pas cette occasion de démontrer et d'améliorer vos aptitudes en communication scientifique en français, d'élargir votre réseau et de vous démarquer dans le milieu de la recherche!

Pour plus d'information, [cliquez ici](#) ou contactez jean-eric.ghia@umanitoba.ca.

Témoignage

Sarah Lafontaine, gagnante MT180, finale nationale 2018, participante à la finale internationale de 2018

« Demandez à tous les participants : qu'on arrive premier, deuxième ou dans la mêlée, l'expérience en soi demeure extrêmement enrichissante. Ce concours nous permet de sortir de notre zone de confort et de nous surpasser. Il nous amène à mieux cerner le cœur de notre projet et à nous y centrer. De plus, les rencontres avec des doctorants de divers domaines entraînent des collaborations et des amitiés qui perdurent. On dépasse le cercle restreint de la communauté scientifique pour rejoindre un vaste public de tous les horizons.

« Toute la médiatisation entourant l'évènement amène des chercheurs, mais aussi des professionnels, des gestionnaires, et même des patients, dans mon cas, à prendre connaissance de notre projet de recherche. Cela en fait un tremplin idéal pour nous faire connaître et graduellement plonger dans notre future carrière de chercheur. J'ai d'ailleurs reçu plusieurs courriels de professionnels et de gestionnaires désirant en savoir plus sur l'intervention développée dans ma thèse afin de l'intégrer dans leur milieu clinique. J'ai également récolté des témoignages de personnes vivant avec le diabète, qui mentionnent qu'elles ont été touchées par mon message et par le fait que quelqu'un s'exprime enfin sur la façon dont elles expérimentent cette maladie. Enfin, ce concours nous aide à mieux vulgariser nos idées. »

Alors, osez-vous tenter l'expérience?